

Compte rendu du Conseil d'école

7 novembre 2016

Présents:

Mairie :

M. Montet délégué à la Sécurité, à la Prévention et aux Actions mémorielles. Délégué de quartier, Président du CCQ Centre Ville.

Mme Montuelle, responsable du Périscolaire à l'école Jules Ferry

Ecole : Tous les enseignants et le directeur M. Matthieu

Parents délégués, représentants FCPE des parents d'élèves : Mme Guérin, Mme Metton, Mme Nonnet, M. Bricard, M. Cuny, Mme Sassi Carval, Mme Fichot, Mme Rossello, Mme Rahmani, Mme Ricci, M. Mezangeau, M. Vançon, Mme Ouchani

Début du conseil à 17h45

Bilan rentrée

336 élèves à la rentrée ; 333 élèves aujourd'hui, 12 en Ulis, 13 en UP2A.

L'école compte 25 élèves par classe en moyenne.

- La classe ULIS (ancienne CLIS) Unité Localisée pour l'Inclusion Scolaire demande de plus en plus de temps d'inclusion dans les classes ordinaires. La grande majorité des élèves est incluse en classe de CP et de CE1 (pour le français et/ou les mathématiques essentiellement). D'autres sont inclus pour ces mêmes matières en CE2. Les inclusions en EPS, Art se font dans les classes d'âge pour ces élèves.

- La classe UPEAA, Unité Pédagogique pour Elèves Allophones Arrivants, accueille des élèves ne parlant pas français. Outre un apprentissage particulier avec une enseignante spécialisée (français), ces élèves sont également en inclusion dans les classes dites « ordinaires ».

Les besoins :

=> Nécessité l'an prochain de prévoir des classes de cycle II allégées (d'autant que s'y ajoutent les élèves de UPEAA).

=> Nécessité de plus de moyens : plus d'AVS (Auxiliaire de Vie Scolaire). A ce jour, 1 AVS est dédié uniquement à l'ensemble des élèves d'ULIS. Les AVS sont allouées par la MDPH (Maison département des personnes handicapées), suite à la demande exclusive des parents de l'enfant en difficulté.

=> L'école a postulé pour avoir 2 postes « services civiques » (Le service civique est un engagement volontaire au service de l'intérêt général, ouvert à tous les jeunes de 18 à 25 ans) afin d'avoir une aide de plus au quotidien dans la gestion de l'école et des enfants.

L'équipe enseignante explique qu'il y a quelques élèves présentant de gros problèmes de comportement, ces aides seraient utiles.

Pour l'instant, le directeur n'a reçu personne, il est très difficile d'avoir des candidats malgré les appels d'offre de l'Inspection.

L'école Jules Ferry est reconnue par ses pairs et l'Inspection comme une bonne école, avec

une équipe d'enseignants, stable, sécurisante et contenante. Il y a un très bon retour des professeurs des collèges J Macé et E Zola sur le niveau scolaire des élèves qui viennent de Jules Ferry.

Pour parties de ces raisons, certains élèves, en grande difficulté, qui ne sont pas du secteur sont accueillis à l'école Jules Ferry.

Nous faisons part également tous ensemble de la conséquence du découpage de la carte scolaire fait par la mairie lors de l'ouverture de l'école Estienne d'Orves. Nous demandons à Mr Montet, s'il serait possible d'échanger sur le découpage de la carte scolaire et les dérogations demandées par certains parents du quartier et qui sont accordées par la mairie.

M. Mathieu et l'équipe enseignante souhaitent préparer la rentrée prochaine. Le directeur va demander à l'inspection de « réenvisager » l'organisation de l'école au vu du fait qu'il y a deux classes spécifiques à l'école Jules Ferry.

La mairie s'engage à appuyer la demande de solution auprès de l'inspection.

Tous ensemble, nous souhaitons communiquer davantage sur toutes les actions positives de notre école : classe transplantée, classe autogérée, chorale, corps enseignant soudé et professionnel etc.

La FCPE s'engage à apporter son soutien et propose son aide dans la communication des projets réalisés.

Question de la FCPE à la mairie sur le plan Vigipirate et la non interdiction de stationnement le long de l'école. Mr Montet s'engage à ce que la mairie y réfléchisse.

Périscolaire :

Les enfants ont plus de temps de collectivité avec la nouvelle réforme des rythmes scolaires. Sur le temps de la pause méridienne, l'équipe du périscolaire accueille près de 300 enfants. L'augmentation du temps de la pause méridienne (2h au lieu de 1h30) a permis de faire 3 service à la cantine, ce qui permet plus de calme dans le réfectoire. De plus des ateliers par petits groupe ont pu être organisés.

Il reste que les jours de pluie, l'équipe fait le choix de ne pas mettre les enfants sous la pluie et il y a donc une forte concentration d'enfants dans le préau. Le problème de manque de locaux intérieurs est récurrent à l'école.

=> Un certain nombre de familles ne pourraient-elles pas récupérer leurs enfants pendant la pause méridienne, au moins un jour par semaine ?

Mme Montuelle a déjà rencontré certaines familles pour envisager avec elle ce changement.

=> Le périscolaire attend l'arrivée d'un 14ème animateur (qui serait là matin, midi et soir). La FCPE va soutenir cette demande.

=> Le périscolaire a des besoins en jeux, livres, d'équipements (tapis de jeu, petit banc, etc.) L'aide des parents est demandée !

=> Auprès de la mairie, nous demandons à ce que le périscolaire puisse utiliser l'espace jeunesse.

17 novembre 2016 à 18h15 : Réunion pour tous les parents avec Mme Montuelle sur l'organisation du périscolaire, de la pause méridienne et présentation des projets en cours.

Projet chorale pour certaines classes

L'équipe enseignante ne connaît pas le nom de l'intervenant chef de cœur. Il n'y aura pas de spectacle final au théâtre Jean Vilar (car en travaux). Une salle doit être cherchée.

Projets soutenus et portés par la FCPE :

- => Semaine des parents : juste après les vacances de février
- => Soirée Conte par cycle
- => Fête du livre en collaboration avec la librairie du Point de Côté (Suresnes)
- => Concours de dessin
- => Projet kermesse : le 30 juin

Pour le financement des projets.

La FCPE propose la vente des chocolats Jeff de Bruges, pour les fêtes de fin d'année. Au même prix que chez le commerçant ; mais Jeff de Bruges reverse une somme à la FCPE, qui permettra de financer les projets envisagés.

=> Bons de commande déposés dans les cahiers des élèves le 14/11, récupérés le 21/11 ; chocolats distribués le 09/12.

Valoriser l'école

Importance de donner une visibilité sur ce qui se fait dans l'école : communiquer sur toutes les choses formidables qui sont faites dans les classes.

- => Afficher sur les vitres extérieures de l'école ?
- => Une page (Facebook?) pour permettre de rendre visible ce que fait le corps enseignant.

Levée de la séance à 19h50